## "Familia y juventud" a debate en el colegio Senara (Madrid)

El colegio Senara, obra corporativa del Opus Dei en Madrid, celebró una jornada sobre 'Familia y juventud', en la que se habló de libertad, de confianza, e incluso del "botellón". El colegio albergó además una exposición conmemorativa sobre Josemaría Escrivá.

La vicerrectora de la Universidad de Navarra, Concepción Naval, abrió las jornadas con una conferencia sobre 'La confianza: exigencia de la libertad personal'. "¿Cabe una donación libre sin confianza? Realmente no es posible. En el trato humano la confianza se percibe en las obras, no en las palabras: no debe demostrarse sino mostrarse".

La ponencia presentada por las
Familias, bajo el título "La educación
de los hijos, tarea primordial de los
padres" y leída por el presidente del
APA, Juan Carlos Cantero, puso el
punto clave en el buen ejemplo que
los padres han de dar a sus hijos,
sabiéndose los primeros
responsables de su formación, todo
un programa de acción educativa
que el beato Josemaría recomendaba
vivamente.

Con el buen ejemplo y "no por la imposición autoritaria y violenta,

pueden los padres llegar a ser amigos de sus hijos, amigos a los que confían sus inquietudes, con quienes consultan sus problemas y de los que se espera una ayuda eficaz y amable".

## La opinión de las alumnas

También las alumnas intervinieron con una Ponencia sobre las palabras de Jesucristo "¡La verdad os hará libres!". Sonia Rocamora, miembro de la Asociación de Antiguas Alumnas, afirmó que "para ejercitar el don de la libertad es preciso tomar decisiones y ponerlas en práctica. Si no ejerzo la libertad, entonces no vivo mi vida y en cambio soy vivido por las circunstancias, por otros. Los que permanecen pasivos, sin asumir compromisos, abortan su propia vida y, de este modo, son vividos por la sociedad de consumo, por los héroes del momento que, aunque se crean libres, no lo son porque no son

dueños de sí mismos ni artífices de su vida".

Además, continuó Sonia Rocamora, como decía el Fundador del Opus Dei, "la libertad no se basta a sí misma: necesita un norte, una guía". Y uno de los grandes retos de los padres y educadores de hoy – concluía- es "formar en libertad": enseñar a pensar, enseñar a decidir y enseñar a amar el bien".

La periodista Pilar Cambra, redactora-jefe de 'Expansión' recordó en su conferencia sobre "Las huellas del beato Josemaría", un lejano día de octubre de 1967 cuando le vio por primera y última vez en la Universidad de Navarra. "Allí donde están vuestros hermanos los hombres -dijo el beato en aquella ocasión-, allí donde están vuestras aspiraciones, vuestro trabajo, vuestros amores, allí está el sitio para

vuestro encuentro cotidiano con Cristo".

Antes de la clausura de la Jornada, y ante un emocionado público, una profesora leyó una nota que una alumna de cuarto de ESO, Marimar, hospitalizada por una grave e invalidante enfermedad degenerativa, quiso hacer llegar a todos su alegría en medio del dolor, afirmando rotundamente que "se puede ser feliz en medio de la enfermedad, porque la alegría nace de estar cerca de Dios, tiene raíces en forma de cruz, como decía el Fundador del Opus Dei". "Una cruz como ésta –decía Marimar en su nota- puede parecer dura pero es fructífera también, si tienes fe".

## Exposición sobre el Fundador del Opus Dei

Al término de la Jornada, quedó abierta al público la Exposición Itinerante Conmemorativa del Centenario del nacimiento del beato Josemaría Escrivá, con abundante documentación escrita, audiovisual y fotográfica sobre la vida y obra del Fundador del Opus Dei.

La Exposición, de entrada libre, permanecerá en este centro educativo hasta el 24 de febrero, en horario continuado de 9 a 21 horas. Paralelamente, el conjunto de las alumnas, desde Educación Infantil hasta Bachillerato, han participado en el montaje de una creativa y artística Muestra sobre la vida del beato Josemaría, mediante dibujos, mapas, croquis y paneles realizados por ellas mismas y que se exhibe con el mismo calendario y horario que la Exposición Conmemorativa.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/familia-y-

## juventud-a-debate-en-el-colegio-senaramadrid/ (23/10/2025)